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Cooperazione Internazionale

La casa del bambino - Betlemme
Anno 2019 € 25.000
La casa del catechista
Anni 2017-2018 € 25.000
Smiling children town - Etiopia
Anni 2012-2018 € 155.135
Scuola Pizzeria – Giordania
Anno 2018 € 42.500
Cantina Sociale in Giordania
Anni 2016-2018 € 71.704
Lavanderia Sociale in Giordania
Anno 2016 € 25.693
SOS Bolivia
Anni 2013-2014-2016 € 18.932
Scolarizzazione Villaggi - 
Etiopia
Anno 2013 € 18.000
Laboratori di Ingegneria 
Meccanica Università 
Di Madaba Palestina
Anno 2013 € 100.000
Ristrutturazione Dormitori 
per ciechi Etiopia
Anno 2013 € 8.081
Scuola di tipografia - Palestina
Anno 2012 € 210.000
Ristorante La Corte Italiana 
Palestina
Anno 2012 € 67.054
Laboratori di cucina tradizionale 
italiana - Palestina
Anni 2011-2013 € 160.357
Allacciamoli alla vita – 
La strada per andare lontano
Anno 2011 € 20.069
Scuola dei Mestieri di Soddo - 
Etiopia
Anno 2010 € 285.203

Solidarietà Salute e Benessere

SOS Truffe
Anno 2019 € 63.256 
Sollevatori per disabili
Anno 2019 € 100.000
Biometro - Attrezzature sanitarie 
per strutture sanitarie
Anno 2019 € 42.700
Ecografi per ospedali
Anno 2019 € 366.975
Orientati all’assistenza
Anni 2018-2019 € 52.049
Semi liberi
Anni 2017-2019  € 59.000
Trasportabile
Anni 2013-2018  € 1.761.926
Donna Donna
Anno 2018 € 3.000
Osservatorio sociale
Anno 2018 € 6.671
Defibrillatori
Anni 2016-2018 € 255.065
Poltrone per Dialisi e Chemio
Anno 2018 € 6.541
Emergenza Terremoto
Anni 2017-2018 € 104.415
Più Sicuri Insieme
Anni 2016-2018  € 122.053
Farina del tuo sacco – Mulino
Anno 2016 € 10.000
Predizione e prevenzione Alzheimer
Anno 2015 € 18.989
Centro diurno per malati Alzheimer
Anni 2014-2015 € 319.471
Colonna endoscopica per 
Ospedale di Spoleto
Anno 2013 € 26.260
Insieme è più facile
Anno 2012 € 10.000
Laboratorio per la promozione 
del benessere psicofisico e sociale
Anno 2012 € 15.000
Prevenzione e screening malattie 
professionali
Anno 2012 € 13.000
Trasporto disabili
Anno 2012 € 18.000
SOS Ricerca
Anno 2012 € 20.000
Accoglienza per riabilitazione
Anno 2011 € 20.000

Manteniamo il Passo
Anni 2017-2018-2019 € 87.296
Maratona solidale
Anni 2016-2017-2018-2019  € 40.000
Ammappa l’Europa
Anno 2017 € 1.690
Centro di aggregazione 65+
Anno 2011 € 16.863
Centro d’ascolto terza età
Anno 2012 € 10.000
Corso alfabetizzazione informatica 
persone disagiate
Anno 2012 € 15.000
Centro di aggregazione
Anno 2012 € 15.000
Promozione e Attività Fisica
Anni 2012-2013 € 3.147

Tempo Libero e Sport

Progetto LIM – Scuola Digitale
Anno 2019 € 61.162
Africa Jazz
Anni 2017-2018-2019 € 23.000
Parolandia
Anno 2012 € 14.000
Banca della Memoria Artigiana
Anni 2011-2012 € 90.000
Sicuri in classe
Anno 2012 € 13.000
Mercatino artigianale natalizio
Anno 2012 € 10.050
Digital Divide nella terza età
Anno 2012 € 11.950
Scuola artigianale
Anni 2011-2012 € 10.000
Musica partecipata nella terza età
Anno 2012 € 10.000

Cultura e musica

Dal 2009 a giugno 2019 sono stati incassati € 5.330.267
Spese gestione € 251.000,11 (4,70%)

Destinati interamente ai progetti € 5.079.266,89 (95,30%)
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VITA ASSOCIATIVA

L’ANCoS aps come motore per creare 
attraverso la forza e la capillarità delle 
Associazioni territoriali del sistema 

Confartigianato Persone una rete nazionale di 
WelF@Are point, capaci di sviluppare il welfare di 
prossimità attraverso esperti qualificati in grado 
di raggiungere, sia fisicamente sia a distanza, 
beneficiari attuali e potenziali: è con questo obiettivo 
che è nato il progetto “WelF@re Specialist - Modelli 
integrati di ascolto, orientamento ed accesso al 
welfare di prossimità per le famiglie”.
L’idea alla base dell’iniziativa, sostenuta da un 
finanziamento del Ministero del Lavoro e delle 
Politiche Sociali è la volontà condivisa tra gli Enti 
sostenitori, che affiancano ANCoS, (ANAP, INAPA, 
Welfare Insieme) di definire un modello efficiente da 
sperimentare, adattare e replicare su scala nazionale 
nelle proprie sedi di riferimento, attraverso non 
solo la formazione ed il coinvolgimento di nuovi 
specialisti del welfare, ma anche con la creazione di 

una piattaforma web innovativa di sintesi e accesso 
alle reti locali di welfare di prossimità, pubbliche 
e private, garantendo altresì il supporto di 
professionisti e enti convenzionati, in grado di dare 
risposte rapide, concrete e adeguate in presenza e 
a distanza agli utenti in ogni territorio.
Nell’ambito dei contesti territoriali individuati, 
ANCoS si propone di riunire in un unico punto di 
accoglienza/ascolto  i principali servizi di Welfare 
territoriale di prossimità diretti a semplificare e 
rendere più agevole la vita di cittadini, lavoratori, 
pensionati e famiglie che si rivolgono alla rete 
Confartigianato Persone (Anap, Patronato 
Inapa e WelFare Insieme) che, occupandosi 
di settori diversi (dal fiscale al previdenziale, 
dall’orientamento alla formazione, dall’assistenza 
alla rappresentanza, alla promozione sociale), 
lavoreranno per offrire un servizio completo 
ed efficiente alle persone e per orientarle 
efficacemente nell’ampio ventaglio di normative, 

Hanno partecipato circa 50 volontari ANCoS provenienti da
26 province di tutta Italia

» Massimo Abbate

GIORNATE DI FORMAZIONE
E PROGETTAZIONE

DEI WELFARE SPECIALIST



agevolazioni, sportelli e servizi troppo spesso 
frammentati e di difficile accesso. 
Ogni territorio individuerà i servizi più vicini 
alla domanda ricevuta ed alla natura dei fornitori 
coinvolti, ma sempre in un'ottica di integrazione 
ed accessibilità, attraverso la realizzazione di un 
network forte tra gli attori della rete di collaborazione 
coinvolta, interna ed esterna (Comuni, ASL, Enti di 
Terzo Settore), favorendo una co-progettazione e 
co-produzione di nuovi servizi. 
Passaggio propedeutico a queste giornate è stata 
la realizzazione di due indagini rivolte agli enti 
erogatori di servizi al cittadino ed ai fruitori degli 
stessi sugli effetti della pandemia, sulle difficoltà e 
sulle aspettative di assistenza per il prossimo futuro.
Prossimi passaggi previsti dal Progetto sono una 
fase di co-progettazione dei singoli sportelli locali 
(Welf@re Point), di definizione ed attivazione di 
servizi integrati al benessere della persona, mirati 
per destinatari, che tenga conto delle aspettative 
evidenziate; per giungere con il nuovo anno 
all’attivazione sperimentale dei Welf@re Point in 
tutte le province prescelte, che disegni dei modelli, 
sostenibili e replicabili, di assistenza al cittadino ed 

alla crescita della comunità, integrati tra pubblico, 
privato, ed enti del terzo settore.
Il lavoro in rete, a coinvolgimento progressivo 
del sistema Confartigianato Persone, dei fornitori 
di servizi alla persona, del sistema pubblico, del 
Terzo Settore, rappresenterà il valore aggiunto 
dell'iniziativa, il salto di qualità della Comunità, per 
una efficace risposta del sistema locale alle esigenze 
di welfare dei cittadini. 

Segretario Nazionale ANCoS aps:
Fabio Menicacci
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ESERCIZIO FISICO COME
UN FARMACO

» Giorgio Diaferia 

La specializzazione universitaria in Medicina 
dello Sport ha cambiato nome, chiamandosi 
ora Medicina dello Sport e dell’Esercizio 

Fisico. Questo è accaduto poiché sempre più la 
ricerca ha fornito dati certi sui vantaggi dello 
svolgere una regolare attività fisica. Essa serve 
come prevenzione di molte malattie (ipertensione 
arteriosa, diabete, disturbi circolatori, disturbi del 
metabolismo) ma serve nel contempo ad affiancare 
l’eventuale terapia medica, permettendo in alcuni 
casi di ridurre la quantità di farmaci assunti, pur 
mantenendo degli ottimi risultati clinici. 
Ma non tutta l’attività fisica fa bene: deve essere 
dosata in base alle caratteristiche di ciascuno e 
tener conto di patologie o cure farmacologiche. 
Va fatta rispettando tempi di recupero con pause 
e attenzioni per non superare determinati limiti, 
come la pressione arteriosa o la frequenza cardiaca. 
L’attività fisica, poi, deve essere prescritta dal 
proprio medico, compilando un certificato che 
viene richiesto dalle società per lo svolgimento 
dell’attività stessa. Questo certificato ha ben altra 
importanza poiché dovrebbe anche contenere 
istruzioni utili al proprio assistito per non superare 
determinati limiti, che magari nel suo caso sono 
più bassi rispetto a un’altra persona. Infatti, se sono 
presenti patologie che danno limitazioni fisiche, 
sarebbe utile inviare il proprio assistito ad una più 
approfondita visita medico sportiva “agonistica”. 
Vi sono poi raccomandazioni più generali che sono 

però sempre valide: bere almeno due litri di acqua 
al giorno e bere soprattutto mentre si suda per aver 
corso, fatto palestra, fatto una lunga camminata o 
altro. Non fare attività durante le ore molto calde 
delle giornate estive, anche per gli alti livelli di 
ozono che possono essere presenti. Ricordo come 
l’ozono sia un’irritante delle mucose anche delle vie 
respiratorie e possa causare danni ai polmoni. 
Prima di iniziare esercizi o in genere una qualsiasi 
attività fisica è necessario fare 10 minuti di stretching 
e riscaldamento muscolare, mentre al termine 
del lavoro muscolare va ripetuto lo stretching con 
esercizi di defaticamento. 
Dunque gioverà ribadire che l’esercizio fisico è un 
farmaco e come tale deve essere prescritto da un 
medico con dosi, tipologia e modalità di svolgimento.
Ed ancora, l’esercizio fisico regolare dona uno 
stato di benessere psichico grazie all’incremento 
di precursori della serotonina che è una amina che 
agisce sul tono dell’umore.
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» Renato Rolla

I mass media si sono scatenati a giugno e luglio 
sull’obbligo di accettazione dei pagamenti 
tramite POS (Point of Sale) da parte di soggetti 

che effettuano l’attività di vendita di prodotti e 
di prestazione di servizi. L'obbligo di accettare 
pagamenti con le carte esiste dal 2014, ma non erano 
previste sanzioni in caso di mancata accettazione. 
Ora, l'art. 18 del D.L. n. 36/2022, con il comma 4 bis, 
prevede una sanzione amministrativa pecuniaria di 
€ 30, aumentata del 4% del valore della transazione 
per la quale sia stata rifiutata l’accettazione del 
pagamento. La condotta sanzionata è la mancata 
accettazione del pagamento e non l’omessa 
installazione del POS: quindi la violazione non si 
verifica nel caso in cui il POS non risulti ancora 
installato. Tale norma prevede, altresì, l’esimente 
nel caso di oggettiva impossibilità tecnica, 
formula di non facile interpretazione per la quale 
si attendono chiarimenti ufficiali. Alla luce di detta 
normativa, riteniamo che siano soggette a tale 
obbligo tutte le associazioni che hanno anche solo 
una minima organizzazione per vendere prodotti o 
fornire servizi.
Al di là delle nobili intenzioni, la realtà, a nostro 
sommesso avviso, si presenterà in forma diversa: 
infatti, le sanzioni saranno di difficile applicazione 
in quanto presuppongono la denuncia del 
cliente all’Agenzia delle Entrate o alla Guardia di 
Finanza, ipotesi che difficilmente si avvererà in 
un’associazione.
Un discorso a parte meritano le commissioni per 
l’utilizzo del POS, ritenute dai più troppo elevate, 
soprattutto in casi di transazioni di piccolo importo, 
come sono, di norma, quelle effettuate nei circoli. 
Ora, trattandosi di obbligo normativo, si auspica un 

intervento del mondo politico che porti ad azzerare 
tali commissioni.
Il secondo argomento in esame riguarda i biliardini. 
La messa in esercizio degli apparecchi senza 
vincita di denaro è subordinata alla presentazione 
di un’istanza alla Agenzia delle Accise Dogane e 
Monopoli. Pertanto, a partire dal 30 giugno, gli 
apparecchi privi del nullaosta non possono più 
essere installati, pena, anche qui, l’applicazione della 
relativa sanzione. Una circolare dell'Agenzia e un 
emendamento al Decreto hanno, tuttavia, escluso 
dall'autorizzazione i biliardini e il ping-pong.
Pertanto, non verrà applicata alcuna multa a chi 
è privo di autorizzazione per tali apparecchi, per i 
quali è sufficiente presentare un'autodichiarazione 
sul sito www.adm.gov.it, al quale si accede muniti 
di SPID, e versare una tantum la somma di € 10,00. 
Per consentire tale adempimento, è stata aperta 
una nuova finestra temporale sino al 31/07/2022.
È incontrovertibile che le priorità del nostro paese 
siano altre: la ripresa del Covid, la guerra, la siccità, 
gli eterni problemi economici. Ma proprio per tale 
motivo gli argomenti trattati sono, purtroppo, 
l’esempio concreto che la montagna non partorisce 
che un topolino.
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IN LANGA, SULLE TRACCE DI DAVID TREMLETT 
UN POMERIGGIO TRA LE COLORATISSIME OPERE 
DELL'ARTISTA INGLESE 

Ci sono il mito, i simboli e tanta fantasia. E 
non poteva essere altrimenti per immaginare 
pappagalli, unicorni, elefanti invitati d'onore nelle 
sale di Palazzo Reale.
Il progetto, curato da Stefania Dassi e Carla Testore, 
ha preso forma nella mostra “Animali a Corte”, 
una trentina di installazioni e creazioni, opera di 
artisti italiani contemporanei (tutti accomunati 
dall'aver interpretato il mondo animale con 
forme e materiali originali), che hanno trovato 
ospitalità anche nell'Armeria Reale, nella Galleria 

Sabauda, nei cortili e nei Giardini. Così, fino al 16 
ottobre, il visitatore del Palazzo potrà imbattersi in 
incontri ravvicinati con lepri, lemuri e stegosauri 
e cimentarsi in una “caccia” tutt'altro che cruenta 
alle tante forme di vita che «nella storia dell’arte 
e lungo l’evoluzione delle civiltà sono state 
raffigurate per il loro marcato valore simbolico».
Come il grande elefante bianco di Stefano 
Bombardieri, che in mezzo a Piazzetta Reale 
contempla un giovane monaco e annuncia la 
pacifica e artistica invasione in atto.

David Tremlett, poliedrico artista diventato famoso 
per i suoi “wall-drawing”, ha da tempo un rapporto 
d'elezione con le colline e i paesaggi di Langa.
Li ha scoperti alla fine degli Anni Novanta e, 
tra vigne e castelli, ha voluto lasciare il suo 
inconfondibile segno. La storia tra Tremlett e 
questi angoli di Piemonte inizia nel 1999, quando 
la famiglia Ceretto lo incarica di ristrutturare – 
insieme a Sol LeWitt – la Cappella del Barolo a La 
Morra. Poi, nel 2015, chiamato da Silvano Stella, 
è la volta della chiesa della Beata Maria Vergine 
del Carmine a Coazzolo e quattro anni dopo, su 
impulso della famiglia Gallo, lavora al monastero 
di San Maurizio a Santo Stefano Belbo.
Infine, quasi a chiudere un ideale percorso, 
Serravalle. Qui, nel cuore dell'Alta Langa, nell'ex 
oratorio di San Michele, l'artista ha realizzato 
“Per le Langhe”, forse il progetto più ambizioso, 
nato nei mesi della pandemia, che coniuga i suoi 
disegni murali (eseguiti con pigmenti colorati stesi 
a mano) agli affreschi quattrocenteschi della volta a 

crociera dell'oratorio. Oggi le quattro chiese dipinte 
dall'artista sono parte di un itinerario che unisce 
– a pochi chilometri di distanza – le tre Langhe: la 
Langa del Barolo, la Langa Astigiana e l'Alta Langa.

CULTURA

Cappella del Barolo, La Morra (CN)
Beata Maria Vergine del Carmine, Coazzolo (AT)
Monastero di San Maurizio, Santo Stefano 
Belbo (CN)
Ex Oratorio di San Michele, Serravalle (CN)

Info: www.visitlrm.it 

Animali a Corte – Fino al 16 ottobre 2022

Musei Reali, Piazzetta Reale 1 – 10122 Torino

Dal martedì alla domenica, dalle 9 alle 19

Biglietto: intero 15 €, ridotto 2 €

Info: www.museireali.beniculturali.it

ANIMALI A CORTE VITE MAI VISTE NEI GIARDINI REALI 

» Jacopo Bianchi Cappella del Barolo
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La partita. La partita. 
Il romanzo di Italia-BrasileIl romanzo di Italia-Brasile
  
Nel pomeriggio più caldo del secolo si incrociano i destini di un arbitro 
scampato all'Olocausto, un centravanti in attesa di rinascita, un capitano 
che ha fatto la rivoluzione, un fotoreporter con un dolore al petto, un 
portiere considerato bollito, un centrocampista con le scarpe dipinte, un 
commissario tecnico con la pipa e un inviato alla sua ultima estate. 

Si trovano tutti ai Mondiali di Spagna nel momento in cui l'Italia incontra 
il Brasile, l'ultima partita prima della semifinale.

Un libro che è un tuffo nel passato che racconta, oltre all’episodio 
sportivo, come eravamo pochi decenni fa. 

Nell’estate senza la nostra nazionale ai mondiali, un libro che ci fa 
ricordare l’impresa memorabile dell’Italia del 1982.

La vita a piedi. La vita a piedi. 
Una pratica della felicitàUna pratica della felicità

Sebbene le nostre società sembrino privilegiare l'esercizio sportivo 
in luoghi chiusi, la pratica del camminare ha raggiunto un successo 
planetario. 

Per un camminatore, questa passione incarna significati multipli: la voglia 
di spezzare uno stile di vita routinario, di riempire le ore di scoperte, di 
sospendere le seccature quotidiane. 

Intraprendere un cammino risponde a un desiderio di rinnovamento, 
di avventura, di incontro e sollecita sempre tre dimensioni del tempo: 
prima lo si sogna, poi lo si fa, infine lo si ricorda e lo si racconta. 

Anche dopo averlo percorso, un cammino si prolunga nella memoria e 
nelle narrazioni che di esso si offrono, vive in noi e viene condiviso con 
gli altri. 

In questo libro intelligente e stimolante, l'autore svela il piacere e 
il significato del camminare, esaltandone le virtù terapeutiche per 
contrastare la fatica di vivere in un mondo sempre più tecnologico.

Davide Le BretonDavide Le Breton

Traduttore: Paola Merlin  
Baretter

Editore: Cortina Raffaello

Collana: Temi

Anno edizione: 2022

Pagine: 218 - Brossura

EAN:9788832854305

Prezzo: 14,00€
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Confartigianato Persone riunisce i servizi diretti a semplificare e rendere 
più leggera la vita di cittadini, lavoratori, pensionati e persone che si 
rivolgono ad essa. Caaf, Anap, Inapa e ANCoS APS operano con l’unica 
filosofia di offrire il servizio più completo ed efficiente per tutti

CONFARTIGIANATO PERSONE
AL SERVIZIO...

I Comitati attraverso gli uffici delle sedi locali di 
ANCoS aps, possono garantire ai Circoli servizi 
riguardanti: problemi statutari, scadenze per 
i rinnovi delle cariche sociali e approvazione 
bilanci, tenuta contabilità e compilazione bilanci, 
adempimenti tributari, paghe, denuncia dei redditi, 
tenuta registri IVA, oltre alle questioni fiscali 
in generale, leggi su commercio e artigianato, 
regole di igiene alimentare (Haccp), Legge 626 e 
consulenza legale. I comitati provinciali ANCoS 
APS, dislocati su tutto il territorio nazionale, 
possono assicurare ai propri circoli lo svolgimento 
di pratiche sia per l’ottenimento delle licenze 
comunali per i bar sociali, spacci e mense che per 
i loro aggiornamenti. In virtù della convenzione 
stipulata tra ANCoS APS e la SIAE i circoli affiliati 
possono usufruire degli sconti sui compensi alla 
SIAE per i diritti musicali e per le manifestazioni ed 
eventi musicali previste nei circoli per i soci e loro 
familiari. Inoltre i circoli ANCoS APS sono coperti 
dall’assicurazione per la responsabilità civile.

CAAF:
Il Caaf Confartigianato 
verifica tutti gli 
adempimenti fiscali per 
l’impresa ed il lavoro. 
Protegge gli interessi 
familiari, ha inoltre 
notevoli varietà di servizi, 
tra cui: compilazione del 
modello 730, compilazione 
della dichiarazione 
e bollettino ICI, 
certificazione ISEE, per cui 
si rilascia una attestazione 
da utilizzare per tutte le 
prestazioni agevolate. 
L’elaborazione del RED 
(modello reddituale), che 
permette ai pensionati 
INPS di non incorrere 
in situazioni debitorie 
o perdita dei diritti nel 
momento di segnalare 
correttamente all’Istituto 
i limiti di reddito, che 
devono essere rispettati. 

INAPA:
Per tutte le problematiche 
di carattere previdenziale 
ed assistenziale, 
Confartigianato offre ai 
cittadini, ai lavoratori 
dipendenti e autonomi, 
ai pensionati, il servizio 
del patronato INAPA 
per il conseguimento 
di: pensioni INPS, 
pensioni INPDAP, 
ENPALS, ENASARCO, 
INPDAI e tutte le Casse 
liberi professionisti, 
invalidità civile, assegno 
di accompagnamento, 
ricostituzioni e 
supplementi, come anche, 
indennità di maternità, 
prestazioni INAIL per 
infortuni sul lavoro e 
malattie professionali, 
trattamenti di famiglia, 
sistemazione delle 
posizioni assicurative, 
come contributi mancanti, 
dati anagrafici errati, 
riscatti, ricongiunzioni, 
accredito del servizio 
militare e versamenti 
volontari. Inoltre il 
patronato mette a 
disposizione l’assistenza e 
la consulenza di medici ed 
avvocati.

ANAP:
Ha come principale 
obiettivo garantire a 
tutti i cittadini anziani 
pensionati, senza 
limitazioni di sesso, età, 
etnia e condizione sociale, 
lo sviluppo della propria 
personalità, attraverso 
la giusta soddisfazione, 
sia a livello individuale 
che collettivo, dei bisogni 
morali, intellettuali 
nonché materiali. L’azione 
dell’ANAP sia a livello 
nazionale che sul piano 
internazionale, infatti, è 
ispirata dai valori della 
giustizia e della solidarietà. 
L’ANAP intende 
promuovere la tutela 
dell’anziano nell’ambito 
delle scelte della 
legislazione Comunale, 
Provinciale e Nazionale 
con il libero esercizio 
dell’attività sindacale. 
L’ANAP permette di 
usufruire di numerose 
convenzioni, stipulate per 
rispondere alle principali 
esigenze, e offre molti 
servizi ai propri soci, e non 
solo, come il portale sanità 
(www.anap.it) consultando 
il quale, il socio può avere 
ogni informazione utile in 
merito al servizio sanitario 
nazionale.

... DEI SOCI ANCoS APS

... E DEI CIRCOLI ANCoS APS

PRESTAZIONI SANITARIE CON PREVIMEDICAL

I soci ed i loro familiari, presentando la loro tessera ANCoS APS e facendo presente 
che la nostra è una convenzione indiretta, hanno diritto ad effettuare presso le strutture 
sanitarie aderenti alla rete Previmedical (oltre 2.500) qualsiasi tipo di prestazione 
sanitaria di cui avessero bisogno (ad es. accertamenti diagnostici, esami di laboratorio, 
visite specialistiche, interventi chirurgici, prestazioni odontoiatriche, ecc.) usufruendo di 
consistenti agevolazioni rispetto nalle tariffe praticate al pubblico.
Lo sconto medio applicato è compreso tra il 15% ed il 35% dei prezzi medi registrati a 
livello nazionale.

Cooperazione Internazionale

La casa del bambino - Betlemme
Anno 2019 € 25.000
La casa del catechista
Anni 2017-2018 € 25.000
Smiling children town - Etiopia
Anni 2012-2018 € 155.135
Scuola Pizzeria – Giordania
Anno 2018 € 42.500
Cantina Sociale in Giordania
Anni 2016-2018 € 71.704
Lavanderia Sociale in Giordania
Anno 2016 € 25.693
SOS Bolivia
Anni 2013-2014-2016 € 18.932
Scolarizzazione Villaggi - 
Etiopia
Anno 2013 € 18.000
Laboratori di Ingegneria 
Meccanica Università 
Di Madaba Palestina
Anno 2013 € 100.000
Ristrutturazione Dormitori 
per ciechi Etiopia
Anno 2013 € 8.081
Scuola di tipografia - Palestina
Anno 2012 € 210.000
Ristorante La Corte Italiana 
Palestina
Anno 2012 € 67.054
Laboratori di cucina tradizionale 
italiana - Palestina
Anni 2011-2013 € 160.357
Allacciamoli alla vita – 
La strada per andare lontano
Anno 2011 € 20.069
Scuola dei Mestieri di Soddo - 
Etiopia
Anno 2010 € 285.203

Solidarietà Salute e Benessere

SOS Truffe
Anno 2019 € 63.256 
Sollevatori per disabili
Anno 2019 € 100.000
Biometro - Attrezzature sanitarie 
per strutture sanitarie
Anno 2019 € 42.700
Ecografi per ospedali
Anno 2019 € 366.975
Orientati all’assistenza
Anni 2018-2019 € 52.049
Semi liberi
Anni 2017-2019  € 59.000
Trasportabile
Anni 2013-2018  € 1.761.926
Donna Donna
Anno 2018 € 3.000
Osservatorio sociale
Anno 2018 € 6.671
Defibrillatori
Anni 2016-2018 € 255.065
Poltrone per Dialisi e Chemio
Anno 2018 € 6.541
Emergenza Terremoto
Anni 2017-2018 € 104.415
Più Sicuri Insieme
Anni 2016-2018  € 122.053
Farina del tuo sacco – Mulino
Anno 2016 € 10.000
Predizione e prevenzione Alzheimer
Anno 2015 € 18.989
Centro diurno per malati Alzheimer
Anni 2014-2015 € 319.471
Colonna endoscopica per 
Ospedale di Spoleto
Anno 2013 € 26.260
Insieme è più facile
Anno 2012 € 10.000
Laboratorio per la promozione 
del benessere psicofisico e sociale
Anno 2012 € 15.000
Prevenzione e screening malattie 
professionali
Anno 2012 € 13.000
Trasporto disabili
Anno 2012 € 18.000
SOS Ricerca
Anno 2012 € 20.000
Accoglienza per riabilitazione
Anno 2011 € 20.000

Manteniamo il Passo
Anni 2017-2018-2019 € 87.296
Maratona solidale
Anni 2016-2017-2018-2019  € 40.000
Ammappa l’Europa
Anno 2017 € 1.690
Centro di aggregazione 65+
Anno 2011 € 16.863
Centro d’ascolto terza età
Anno 2012 € 10.000
Corso alfabetizzazione informatica 
persone disagiate
Anno 2012 € 15.000
Centro di aggregazione
Anno 2012 € 15.000
Promozione e Attività Fisica
Anni 2012-2013 € 3.147

Tempo Libero e Sport

Progetto LIM – Scuola Digitale
Anno 2019 € 61.162
Africa Jazz
Anni 2017-2018-2019 € 23.000
Parolandia
Anno 2012 € 14.000
Banca della Memoria Artigiana
Anni 2011-2012 € 90.000
Sicuri in classe
Anno 2012 € 13.000
Mercatino artigianale natalizio
Anno 2012 € 10.050
Digital Divide nella terza età
Anno 2012 € 11.950
Scuola artigianale
Anni 2011-2012 € 10.000
Musica partecipata nella terza età
Anno 2012 € 10.000

Cultura e musica

Dal 2009 a giugno 2019 sono stati incassati € 5.330.267
Spese gestione € 251.000,11 (4,70%)

Destinati interamente ai progetti € 5.079.266,89 (95,30%)

 




